

Catherine Simand

Par Isabel Colón de Carvajal

Catherine, tu as choisi la galerie des bustes pour la photo qui s'affiche derrière nous. Ce choix est révélateur de ce que tu fais à l'École et des raisons pour lesquelles te sont aujourd'hui remises les palmes académiques.

Pour ceux qui ne le sauraient pas dans l'assistance, la galerie des bustes, située au rez-de-chaussée du bâtiment Buisson, regroupe des bustes de grandes figures ayant œuvré à la transformation de l'enseignement et de la pédagogie. Il n'est donc pas étonnant que le service DUNES, pour Développement des usages du numérique pour l'enseignement et les savoirs, dirigé par Catherine Simand depuis sa création en 2016, soit implanté dans ce bâtiment Buisson, ainsi nommé en hommage au père fondateur de la pédagogie moderne, Ferdinand Buisson. Celui-là même qui fut aux côtés de Jules l'un des concepteurs de l'École de la République, et n'est donc pas étranger à l'existence de cette École qui nous réunit aujourd'hui. Catherine, nos chemins professionnels se sont **justement** croisés pour la création du service DUNES et je me sens chanceuse de partager ces quelques mots en ton honneur aujourd'hui.

Catherine Simand a un parcours exemplaire d'enseignante au service de la pédagogie et des enseignements au sein de l'École : agrégée préparatrice à l'ENS de Lyon au département de physique, elle soutient sa thèse en 2002. Après 4 années d'enseignement au lycée Ampère, elle retrouve l'ENS de Lyon pour prendre la responsabilité éditoriale du site Culture Sciences physiques, l'un des sites experts que nous confie le ministère de l'Éducation nationale pour diffuser des ressources issues de la recherche aux enseignants du secondaire. En 2011, elle prend la responsabilité du service UNIS (Usages du numérique et ingénierie des savoirs) et développe le portail des études, avec une mission quasi « évangéliste » auprès des enseignants de tous les départements. Elle s'intéresse de près aux Moocs, devenant en 2013 chargée de mission sur ce sujet. Depuis, elle en a produit 8 avec son équipe, certains étant toujours joués – **c'est le terme** - avec un succès d'audience qui ne se dément pas. Elle représente l'ENS de Lyon dans les instances des différentes plateformes de diffusion de ressources pédagogiques et scientifiques : l'université des sciences en ligne (UNISCIEL), l'université ouverte des Humanités et l'Université virtuelle pour l'environnement et le développement durable (UVED).

Nous devons toutes et tous une fière chandelle à Catherine et aux équipes de DUNES !
Souvenez-vous... petit retour en arrière : 16 mars 2020, nous prenons nos ordinateurs, quittons nos bureaux et salles de classe et nous voilà tous confinés, une première fois... Mais Catherine veille au grain... avec l'ingénieure pédagogique en charge du portail des études : la continuité pédagogique est assurée avec la mise à disposition d'une version BBB qui permet les enseignements à distance et est étendue aux échanges entre tous en lien avec la DSI.

L'année dernière, elle a co animé avec Ralf Everaers le GT « numérique ». Face au défi de la transition numérique et de l'intelligence artificielle, nous pourrons compter sur toi, Catherine. Dans cette aventure, tu seras notre « Hermione Granger » comme diraient tes 2 filles, la personne pragmatique et positive, toujours au rendez-vous, sur laquelle on peut s'appuyer en toute confiance. Tes qualités humaines et professionnelles sont aussi reconnues par tes collègues du service DUNES : ta bienveillance, ta force tranquille, ta discrétion, ta fiabilité, ta persévérance, ton empathie, ta rigueur... et la liste n'est pas finie.

Catherine, merci pour ta contribution, pour ton goût du travail bien fait et pour les valeurs qui t'animent au quotidien et au long cours.

C'est pour toutes ces raisons que sont te remises aujourd'hui les palmes académiques.